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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JESÚS URIBE YA FUE REINSTALADO EN EL IEEQ 
Por Mónica Gordillo 
Jesús Uribe Cabrera se reinstala como consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ello 
después de que el pasado 2 de noviembre la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación determinara que la resolución que emitió el Consejo General del Instinto Nacional Electoral (INE) para 
removerlo del cargo no cumple la “tipicidad” de la norma, explicó el secretario ejecutivo del órgano electoral local, 
Carlos Eguiarte Mereles. En entrevista, señaló tener conocimiento de que Uribe Cabrera ya no percibe una 
remuneración por su actividad académica; sin embargo, dijo que es una información que no se encuentra en los 
expedientes del instituto, sino que es una atribución exclusiva del Consejo General del INE.  ‘En realidad fueron 
unos cuantos días. A mí me parece que la separación del cargo no fue una decisión  personal, fue un acatamiento a 
esta sentencia. Él no se separó ni siquiera una quincena del cargo’, agregó.  Precisó que la Sala Superior también 
determinó que la “remoción” no es la única sanción que podría aplicar el INE a Uribe Cabrera por desempeñarse y 
recibir una remuneración económica como académico de la Universidad Autónoma de Querétaro de manera 
adicional a su actividad como consejero. ‘Ese no es un tema que obre en nuestros expedientes, (…) lo que sí tengo 
claro es que el consejero dejó de percibir ese sueldo; (…) él puede válidamente continuar con su actividad como 
docente de nuestra máxima casa de estudios sin recibir una remuneración’, enfatizó.  Además, señaló que la Sala 
Superior ordenó al INE reponer el procedimiento desde el inciso A del artículo 102 de la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE), el cual, dice: “Realizar conductas que atenten contra la 
independencia, imparcialidad de la función electoral o cualquier acción que genere o implique subordinación 
respecto de terceros”, y no del inciso C, que fue base de la denuncia interpuesta por el Partido Movimiento 
Ciudadano en contra de Uribe Cabrera, que dice: “Conocer de algún asunto o participar en algún acto para el cual 
se encuentran impedidos”.  ‘Lo que está claro en este momento es que la Sala Superior considera 
desproporcionado el hecho de que (…) se haya intentado remover el consejero por el hecho de dar clases y cobrar 
bajo este aspecto, y menciona que no es la única sanción la remoción, (…) pero no podríamos adelantarnos 
nosotros a que (…) una vez que concluya este nuevo procedimiento, vaya a determinar el Consejo General del INE’, 
apuntó.  Explicó que con la incorporación de Uribe Cabrera tendrán que realizar un ajuste de las comisiones que ya 
fueron integradas y de las que forman parte los otros seis consejeros en sesión ordinaria. Recordó que desde la 
reforma de 2014, el Consejo General del INE tiene la facultad de seleccionar, nombrar y remover consejeros de los 
institutos electorales locales de cada una de las entidades.  Jesús Uribe Cabrera es uno de los tres consejeros del 
IEEQ que culminarán su período laboral en septiembre del siguiente año. Ingresó al órgano electoral local como 
consejero en octubre del 2012 y concluyó su período de manera anticipada por la reforma de 2014. 
Posteriormente, es nombrado nuevamente por un período de tres años por el Consejo General del INE.  El 
secretario general del IEEQ puntualizó que el consejero tiene más de 15 años dando clases en la UAQ y puede 
seguir haciéndolo, siempre y cuando no reciba una percepción económica.  ‘Hay una validación técnica de los 
currículos de cada uno de ellos y finalmente una entrevista que hacen los propios consejeros del INE a cada uno de 
los aspirantes. Es muy rígido el procedimiento de selección. El Consejo General del INE no puede conocer el futuro, 
no puede saber si alguno de los consejeros que hay en cada uno de los organismos públicos locales eventualmente 
puedan cometer alguna infracción’, añadió. (AM, 7) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2016/11/22/jesus-uribe-ya-fue-reinstalado-en-el-ieeq 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LA FISCALÍA, SE DEFINIRÁ EN FEBRERO 
Por Diego Rodríguez 
La creación de la Fiscalía en Atención a Delitos Electorales, se encuentra contemplada en análisis a las reformas 
constitucionales en la materia, aseguró el diputado Antonio Rangel Méndez, quien preside la Junta de concertación 
Política de la LVIII Legislatura del Estado. En ese sentido, confió en que para el primer bimestre del año entrante se 
cuente con el dictamen mediante el cual quede establecido el funcionamiento de dicho organismo, que será creado 
mediante la coordinación interinstitucional entre diversos entes. El TEEQ y la LVIII Legislatura local, a través de la 
Comisión de Gobernación y Administración Pública y Asuntos Electorales; así como la Junta de concertación de 
dicho poder, serán los que participen en la creación de dicha fiscalía, contemplada en el documento referido, que 
se encuentra en vías de elaboración. De este modo, Rangel dijo coincidir con el titular de la FEPADE, Santiago Nieto 
Castillo, sobre la importancia de crear dicho organismo que se encargue particularmente de desahogar los temas 
en la material. “Estamos justamente en el análisis de la reforma electoral, estamos esperando también algunas 
propuestas del TEEQ; hay una mesa de trabajo que preside la Comisión de la diputada Carmen Zúñiga y con la 
participación de todos los partidos políticos en este Congreso a través de la Junta de Concertación”, expresó el 
diputado. (AM, 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ANALIZA PANCHO SEGUNDO PISO 
Por Eduardo Hernández 
Debido al constante incremento en el tráfico y los accidentes viales en la carretera 57, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién indicó que necesita conocer cómo funcionan el modelo de segundo piso en carreteras como la 
México-Puebla y el viaducto elevado de la caseta de Tlalpan para que, de ser funcional en Querétaro, hacer el 
planteamiento a la SCT para replicar dicho modelo en el estado. (DQ, principal) 
 
PA: SEGUNDO PISO A LA CARRETERA 57 
Por Daniel Peña 
La construcción de un segundo piso, como se realizó en la carretera CDMX-Morelos y como el que se construyen en 
Puebla, es un modelo que a Querétaro le vendría muy bien, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(PA, principal) 
 
AM: PROPONDRÁ 2DO. PISO PARA ENTRADA A QRO. 
Por Cecilia Conde 
Debido a la carga  vehicular en la carretera 57, se propondrá que haga un segundo piso que abarque desde Conín o  
hasta el Paseo de la República o la caseta Celaya cuota, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM, 
principal) 
 
N: HABRÁ 2° PISO 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién planteará a la SCT la construcción de un segundo piso, a fin de liberar 
el congestionamiento de la zona metropolitana deriva del tránsito proveniente de la Carretera 57. (N, principal) 
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CQ: PLANTEAN 2DO PISO. EN LA MÉXICO-QUERÉTARO 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que propondrá a la SCT la posible construcción de un 
segundo piso sobre la carretera federal 57 que inicie a la altura de Conín. (CQ, principal) 
 
EUQ: AUMENTA ADICCIÓN A JUEGOS DE AZAR, ALERTAN 
Por Marittza Navarro  
Aunque el Consejo Estatal contra las Adicciones atiende a personas dependientes al alcohol y sustancias como el 
alcohol y otras drogas, la ludopatía se reconoce como una problem´tica que está creciendo y debe ser atendida, 
refirió el comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANALIZA PANCHO SEGUNDO PISO 
Debido al constante incremento en el tráfico y los accidentes viales en la carretera 57, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién indicó que necesita conocer cómo funcionan el modelo de segundo piso en carreteras como la 
México-Puebla y el viaducto elevado de la caseta de Tlalpan para que, de ser funcional en Querétaro, hacer el 
planteamiento a la SCT para replicar dicho modelo en el estado. (DQ 1, N 1, PA 1, CQ 1, AM 1, EUQ 1, EE 1) 
 
PRESENTA PANCHO PROYECTOS DE IED 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía, con quien 
trató temas referentes a programas y esquemas económicos del estado, e intercambiaron puntos de vista sobre 
competitividad industrial y se presentaron proyectos de IED, toda vez que de enero a octubre, Querétaro ha 
captado 26 proyectos por un monto de 13 mil 381 mdp y se han generado 44 mil 940 empleos, lo que representa 
un crecimiento del 34% respecto al mismo periodo del año anterior; estuvo acompañado por Marco del Prete 
Tercero, titular de la SEDESU. Por separado, el gobernador sostuvo una reunión en la CDMX con el director del 
IMSS, Mikel Arriola, en la que trataron diversos temas relacionados con el servicio de salud de los queretanos. (DQ 
3, N 2, AM 5 y 7) 
 
REALIZA PANCHO RECORRIDO EN EJE CONSTITUCIÓN DE 1917 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó un recorrido por el Eje Constitución 1917, el cual lleva un 
avance de 900 metros lineales intervenidos. Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, anunció que las labores de 
colado iniciarán este miércoles y prevé que se avance 300 metros de colado por día. (CQ 3, AM 3, N 3, PA 3, EUQ 4) 
 
OBRA DEL EJE CONSTITUCIÓN TERMINARÁ EN SEPTIEMBRE 
La obra del Eje Constitución de 1917 quedará terminada en septiembre, afirmó Romy Rojas Garrido,  titular de la 
SDUOP, quien dijo que en enero estarán listos los frentes de Plaza de Toros a la Universidad Cuauhtémoc y de 
Plaza de Toros a Tejeda, además de que las primeras estaciones intermedias están contempladas para febrero. (…) 
Alejandro López Franco, director del IQT, precisó que “cuando se concluya la obra, se implementará un sistema de 
semaforización inteligente que permitirá que la circulación sea más ágil, el proyecto de movilidad no sólo tiene que 
ver con infraestructura y transporte, sino también con ordenamiento urbano, y el gobernador ha encargado a Luis 
Bernardo Nava que esté a cargo de una mesa de movilidad que va a estar trabajando con los municipios de la zona 
metropolitana en este aspecto”. (DQ 10, N 3, PA 3) 
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LA ACTUALIZACIÓN DE LA TARIFA DE TAXI SE HARÁ EN CONSENSO 
La actualización de la tarifa de taxi se hará en consenso señaló el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados 
Torres, quien dijo que el IQT está realizando un estudio para e reajuste de la tarifa en cuanto a las zonas. (AM 5, N 
4, PA 4) 
 
PARTICIPARÁN POLICÍAS DE 13 MUNICIPIOS EN LA FERIA 
Participarán policías de 13 municipios en la Feria Internacional de Querétaro, que se realizará del 25 de noviembre 
al 13 de diciembre, informó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres. (CQ 5, PA 4, EUQ 
3) 
 
HA SIDO VIOLENTADA 43% DE LAS MUJERES 
Por Esmeralda Trueba 
De acuerdo a Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud, en el estado 43 de cada 100 mujeres han sufrido de 
algún tipo de violencia, no distinguiendo el actor que la genere. (AM, 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SON RUMORES LO QUE SE LE INVESTIGA AL GOBERNADOR 
Las investigaciones que se le realizan al gobernador Francisco Domínguez Servién, sobre las propiedades que 
posee, están basadas en rumores, aseguró el diputado Antonio Rangel Méndez, Presidente de la Junta de 
Concertación Política del Congreso del Estado. (AM 7, PA 8) 
 
NO SE CONSIDERAN AÚN RECURSOS PARA EL SEA: ERIC 
Por Leticia Jaramillo 
Aún no están considerados los recursos para impulsar el Sistema Estatal Anticorrupción, pero se solicitará al 
titular del Ejecutivo que se incluya una partida dependiendo de las características que tendrá el nuevo Fiscal 
Anticorrupción y el Tribunal de Justicia Administrativa, expresó el diputado Eric Salas González, Presidente de la 
Comisión de Planeación y Presupuesto. (N, 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
ARMAN BLOQUE VS MARCOS AGUILAR 
Comerciante y ex trabajadores realizaron una manifestación en el Centro Cívico en contra de concesiones, 
parquímetros y políticas que han implementado el municipio capitalino. Algunos amenazaron con bloquear la 
carretera 57, otros con hacer huelga de hambre y uno más retaron al edil Marcos Aguilar Vega. Alfredo Serrano 
Valdés, representante de la Asociación de Empresarios y Vecino del Centro Histórico, “estamos uniéndonos para 
decir No a las concesiones, estamos hartos (…) estamos haciendo un bloqueo de limpia, tianguis”. (…) Melesio 
Carrillo, en nombre de los trabajadores de recolección  de basura y aspirante a liderar el sindicato del municipio 
capitalino, informó que son 50 las demandas laborales que enfrenta la administración por el despido. (…) Pablo 
González, de la UCFCP, exigió a las autoridades una alternativa de reubicación tras el retiro de los comerciantes de 
la Alameda Hidalgo, además de que acusó al municipio capitalino –en particular al Director de Inspección, Hugo 
Serrano- de que los han vetado para poder colocarse en diferentes tianguis. (CQ 4, AM 3, PA 1, DQ 9) 
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DIÁLOGO CON SENSIBILIDAD Y SENSATEZ 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que las puertas de su gobierno están abiertas, 
siempre y cuando las acciones que sean llevadas a cabo sean en el marco del respeto a la ley. Esto con relación a las 
manifestaciones que se presentaron el martes pasado. (CQ 4, AM 4, DQ 2) 
 
REFUTAN ROBO EN KÍNDER 
En contraste con lo dicho por la vicepresidenta del Comité de Padres de Familia del Jardín de Niños Fray Pedro de 
Gante, Elizabeth Hernández; Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, aseguró que no hubo un quinto robo en las 
institución, esto derivado de una protesta que realizaron padres y madres en donde la intención era cerrar el 
acceso de la Avenida Pie de la Cuesta. (CQ 5, N 2-B, AM 4) 
 
¡YA BASTA! 
Cerca de 80 padres de familia y algunos maestros bloquearon la mañana del martes avenida Pie de la Cuesta en 
Desarrollo San Pablo, tras ser víctimas aseguraron de robo por quinta vez en menos de dos semanas, por parte de 
ladrones que ingresan a las instalaciones del kínder Fray Pedro de Gante. (DQ 1-G, AM 4, N 1, PA 1) 
 
 PERSONAL PODRÍA ESTAR COLUDIDO 
Los robos que se han suscitado en el preescolar Fray Pedro de Gante podrían estar realizándose por personas de la 
institución educativa, lo refirió Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. Puntualizó que se ha determinado 
la seguridad en el ese plantel educativo y que la FGE está realizando la investigación de los robos. (AM 4, PA 1-LR) 
 
CAMINATA NOCTURNA ESTÁ EN RIESGO POR RECORTE A SEDATU 
Por Hilda Navarro 
El recorte presupuestal que sufrió la Sedatu para 2017 pondría en riesgo la Caminata Nocturna que se planea 
realizar en el estado de Querétaro si se posterga hasta ese año, aseveró Mauricio Kuri González, Presidente 
Municipal de Corregidora. (CQ, 19) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INVESTIGAN AGRESIÓN DOCENTES EN LA UAQ 
Por Lorena Alcalá 
Óscar Guerra Becerra, abogado general de la UAQ, recibió cinco denuncias en contra de académicos que realizaron 
“actitudes no propias de catedráticos”, dentro de las instalaciones de esa casa de estudios. Entre ellos se encuentra 
los maestros Juan Pablo Mendoza, profesor de la preparatoria Norte y Pedro Morales Zavala, maestro de la 
Facultad de Derecho. (EUQ, 3) 
 
DESPLEGADO “STEUAQ” 
El pasado 19 de noviembre se celebró la Asamblea Ordinaria del STEUAQ, en la que, entre otros asuntos sindicales, 
se acordó hacer un pronunciamiento en torno al conflicto del SUPAUAQ, bajo las siguientes consideraciones: 1. 
Reconocimiento del STEUAQ, al triunfo sindical obtenido por la planilla “Lucha Sindical Universitaria”, encabezada 
por Saúl García Guerrero, en la Asamblea Electoral final del pasado 27 de octubre d 2016, con 646 votos, Comité 
Ejecutivo 2016-2018, al que ya le concedieron las Autoridades de la Junta de Conciliación la Toma de Nota, el 31 de 
octubre del presente. Paralelamente, ante esta medida, fue rechazado un amparo federal, interpuesto por quienes 
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fueron derrotados en la contienda electoral del SUPAUAQ. (…) “Derechos y Deberes Sociales” Asamblea General del 
STEUAQ. (N, 5) 
 
QUERETANOS TRATARÁN CON CHONG ALERTA DE GÉNERO 
Por Víctor Polenciano 
Organizaciones civiles, solicitantes de la Alerta de Género, urgen a considerar que tanto la crisis de feminicidios, 
como las desapariciones forzadas sean consideradas una “emergencia de seguridad nacional”, Así lo revela un 
documento entregado la tarde de ayer en las instalaciones de la Segob en la CDMX. (PA, 5) 
 
LLEGA A LA CEAV CASO DE VIOLENTADOS POR FERROMEX 
La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas intervino en el caso de las presuntas agresiones cometidas contra 
ciudadanos por Ferromex, en Santa María Magdalena, ante la solicitud de apoyo que realizó el representante legal 
de los denunciantes, Rogelio Estrada Pacheco, en su calidad de delegado del Instituto Iberoamericano de Justicia. 
Argumentó que los 12 denunciantes responsabilizan a la empresa de seguridad contratada por Ferromex de 
dispararles con escopetas mientras transitaban por la zona, al confundirlos con quienes robaban el tren, 
causándoles lesiones que les dejaron secuelas y que en uno de los casos derivó en la muerte de la afectada. (DQ 1, 
CQ 2, LJ 10, N 1) 
 
NIÑA QUERETANA DESPARECE EN IXTAPA, ZIHUATANEJO 
Despareció el 19 de noviembre cuando se encontraba de vacaciones por aquella demarcación guerrerense, fue 
vista por última vez en Playa Linda, el sábado cuando acudió en compañía de su papá a bañarse al mar y después 
de tres días ignoran su paradero. (DQ) 
 
MARCHARÁN POR PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN QRO 
El 3 de diciembre, en el marco de la Semana Estatal de la Discapacidad en Querétaro, se realizará una marcha por 
las personas con discapacidad, la cual saldrá del Jardín Zenea y llegará a Plaza de Armas, lo dio a conocer la 
coordinadora de Red de Personas con Discapacidad, Lorena Sandoval. (…) participarán en el recorrido Agustín 
Dorantes, titular de la SEDESOQ, y Germán de la Torre, director del Inmupred. (AM 2, N 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Provechosa reunión. La semana pasada se encontraron en la colocación de la primera piedra de la planta de Toyota 
que se construye en Apaseo El Grande, Guanajuato, y ayer se reunieron en la CDMX. Se trata del gobernador FDS, 
quien junto con Marco del Prete, SEDESU, visitó las oficinas de la SE para charlar con Ildefonso Guajardo. Además 
de revisar los planes que se tienen alrededor de la llegada de esta firma automotriz y lo que se detonará 
económicamente en la región, Pancho aprovechó para subrayar los indicadores que se han registrado en 2016 en 
Querétaro, en donde destaca la captación de 26 proyectos de IED por un monto de que supera los 13 mmdp, 
mientras que, por otro lado, se han creado 44 mil 900 empleos, cifra que representa un crecimiento del 34% 
respecto al mismo periodo del año anterior. Aún no se define si Pancho asistirá a Caravana. Se acerca la fecha de 
partida de la tradicional Caravana del Migrante, la cual saldrá el 15 de diciembre a las cinco de la mañana del 
estacionamiento de Walmart ubicado en la Avenida San Bernardo 5610 de Laredo, Texas. Al respecto, nos dicen 
que aún no se define si el gobernador FDS asistirá este año. La decisión habrá de definirse en los siguientes días. 
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Habrá que recordar que el año pasado el Mandatario queretano, junto con su esposa KCD, acompañó a los paisanos 
que regresaron a la entidad para pasar las fiestas decembrinas. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
NUEVO HOSPITAL. Este martes se reunió el director del IMSS, Mikel Arriola con el gobernador FDS. Se presume 
que entre los temas que se pudieron tratar está la sede del nuevo hospital general, para el cual el titular del 
Ejecutivo estatal ha reiterado su interés en que sea en el predio donde actualmente está el estado del IMSS, en la 
av. 5 de Febrero; sin embargo la última palabra la tendrá el director de esta institución federal. SUPAUAQ. 
Nuevamente el SUPAUAQ parece en el foco de la polémica universitaria. Ahora el comité poseedor de la toma de 
nota, encabezado por Saúl García, señalo que las autoridades universitarias por falta de pago de nómina, acción 
que ahora sí quiso responder la autoridad académica que, si bien se trata de sindicalizados, no son cualquier, ya 
que uno de ellos es integrante de este comité. PREÁMBULO. ¿Acaso el cambio de estrategia será por la denuncia 
pública que se realizó? Ya que en anteriores denuncias habían sido objeto la indiferencia incluso cuando se solicitó 
la presencia de la autoridad en el proceso de elección de este sindicato que hoy sigue incierto ante muchos 
sindicalizados, o será acaso que, como lo señaló antes la también secretaria general, Nuri Villaseñor, es el 
preámbulo de las alecciones universitarias del próximo año para directores y el posterior salida del rector GHR. 
INTROMISIÓN. En ambos lados de la moneda se quejan de intromisión, pues mientras un grupo de maestros 
asegura que la Rectoría se ha inmiscuido en sus asuntos, hay otro sector que insiste en señalar a Gobierno del 
estado como el actor que se está influyendo en el destino de dicha organización; sin embargo, para ser honestos, lo 
púnico cierto es que la decisión de quién será el nuevo líder de este sindicato no estará en las manos de ellos, pues 
será una autoridad judicial quien decida al dirigente del nuevo comité. BLOQUEO. Juan Luis Ferrusca, SSPMQ, 
aseveró que el bloqueo que realizaron los padres de familia del jardín de niños Fray Pedro de Gante fue 
momentáneo y no causó afectaciones viales, ya que estos están bien caminando y no se detenían. Menos mal. (AM, 
1 y 3) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Un modelo de negocio muy rentable en Querétaro es la tierra y los desarrolladores y grandes inversionistas lo 
saben hacer, solamente basta tener un buen capital en las bolsa y buscarse un ejido bien “pastoreado” por abogado 
para posteriormente comprar a precios de ganga las tierras y venderlas ya urbanizadas a precios inimaginables. En 
el proceso hay que lidiar con todo tipo de trámites pero con buenos y oficiosos empleados y algo de dinero en la 
bolsa, se puede llegar fácil a presidentes municipales, regidores, directores de Desarrollo Urbano y un buen 
número de funcionarios públicos que intervienen en la cadena del “desarrollo”. Grandes fortunas se han 
consolidado en Querétaro, gracias a esta “unión” de esfuerzos entre el gobierno y la iniciativa privada, grandes 
desarrollos habitacionales han surgido la zona metropolitana en los últimos 25 años y grandes problemas también 
han brotado por todos lados, sin que los empresarios de la urbanización hagan algo por solucionar los problemas 
creados por ellos mismos; con las bolsas llenas y con una legislación a modo, las mentadas de madre son fácil de 
enfrentar. La zona de Milenio y de El Mirador, son buenos ejemplos del desarrollo que no debió de solaparse en 
Querétaro, casas y más casas sin servicios y sin escrúpulos para los que ahí habitan; los que compraron o 
invirtieron su dinero en aquella zona, no ven la hora de salir de ahí (literal) y es que todo, es gracias a que nunca 
hubo la intención de crear vialidades suficientes para los habitantes de la zona; fraccionamientos creados bajo el 
esquema y modelo de vida clasemediero donde ofrecen piscina, condominio cerrado con vigilancia, áreas verdes y 
en donde hay mínimo dos automóviles por casa; hoy los que ahí habitan no ven por ningún lado cómo hacer una 
vida de ciudad tranquila, ya que el tráfico generado en ese cuello de botella los tiene al borde del colapso. Los 
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creadores de estos brillantes conceptos hoy no están ahí y quien tendrá que salir a destinar dinero que otros se 
ahorraron será el gobierno, que el año entrante comenzará las obras para darle viabilidad a la zona. De Rebote. 
Nuevos partidos políticos pretenden hacer aparición en la escena local, como si eso fuera a resolver el problema 
económico y de seguridad que existe en miles de familias queretanas; otro modelo de negocio a la queretana que 
ya no será vigente, porque hay que estar informado para no darle paso a mercaderes del voto. (DQ, 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Pancho. Con la emotividad que lo caracteriza reaccionó Francisco Domínguez ante la versión publicada por Joaquín 
López-Dóriga sobre la investigación federal a tres mandatarios estatales, incluido él. ¡Son chingaderas! Exclamó 
enardecido ante 31 gobernadores (28 en funciones y tres electos), reunidos en Huatulco el viernes pasado, a los 
que instó a firmar un punto de acuerdo en contra del reconocido periodista. Obviamente no le hicieron caso. Pero 
el queretano estaba desatado: “Todo lo que el Gobierno quiere filtrar lo hace a través de López-Dóriga”, acusó en el 
desayuno previo a la reunión de la Conago. -Me referí, explica Joaquín en su columna, al contenido de esas 
indagatorias que abarcan el crecimiento del rancho del gobernador queretano y la posible adquisición de otro, en 
el municipio de Huimilpan. ¡Son chingaderas que el Gobierno nos haga esto! reiteró y denunció que el PRI y el PAN 
se están rompiendo la madre, mientras le hacen el trabajo sucio a López Obrador y hasta mostró un video de la 
cena del líder de Morena con empresarios queretanos, cercanos al Tricolor. Llama la atención que después de 
acusarlo ante la República reunida en Oaxaca, Pancho Domínguez le llamara a Joaquín López-Dóriga sin comentar 
su airada queja. Y ya en esas, el destacado periodista aclara que se refirió exclusivamente al contenido de la 
investigación y emplazó al gobernador queretano a probar la acusación de las filtraciones. “Que me cite una. Y que 
no me vaya a salir con la muerte de Juan Gabriel, que fue una exclusiva y mundial”. Le decía al principio que 
Pancho reaccionó con su característica emotividad, pero no solamente él, sus amigos naranjas (a los que están 
obsequiando su registro como partido local) se fueron encima de Joaquín y de PLAZA DE ARMAS. Solo que él y 
ellos -el mandatario y sus corifeos- no pueden tratar a López-Dóriga como acostumbran hacerlo con los 
comunicadores incómodos de Querétaro. Menos aún, cuando se conoce el rigor profesional del conductor de 
Televisa y Radiofórmula, y columnista de Milenio. “Prefiero perder una noticia que ganar un rumor”, acostumbra 
decir. Tiene JLD las mejores fuentes de este país, al que ha informado durante 45 años. Por lo demás tampoco 
sorprende que Domínguez se haya apresurado a decir aquí a sus medios que ya habló con Miguel Ángel Osorio 
Chong -de cuya relación tanto presume- exigiéndole una pronta declaración exculpatoria, que por cierto tampoco 
ha ocurrido y con gusto publicaríamos en este periódico, en nuestra página Web y en El Noticiario. Estaremos al 
pendiente. -LA CARAMBADA- Descortesía. Sorprendidos, colaboradores del alcalde marquesino, Mario Calzada, le 
informaron que el gobernador de Querétaro estaba celebrando una reunión con habitantes de El Marqués y 
Querétaro, para resolver el nudo vial que diariamente afecta a miles de la zona conocida como El Mirador. No fue 
convocado el presidente municipal priista, pero sí su antecesor, Enrique Vega  Carriles. Suponen que el mandatario 
estatal quiso mandar un mensaje de distanciamiento ante Calzada Mercado que, dicho sea de paso, ha fortalecido 
su presencia en diversos sectores priistas donde lo ven como quien podría encabezar el bloque crítico ante la 
ausencia de un liderazgo en el Comité Estatal, que se nota entregado a la administración panista. Son señales. -
OÍDO EN EL 1810- Pluralidad. Que a la cena de Juriquilla con López Obrador no solamente asistieron empresarios 
priistas, como dijo Francisco Domínguez en Huatulco. En las imágenes se reconoce también al excandidato a 
gobernador, Manuel González Valle, y al exalcalde sanjuanense Jorge Rivadeneyra, panistas ambos. Entre otros. Y 
es que después de lo de Trump... -¡PREEEPAREN!- Tic-tac. Avanza el proceso interno del PRI para renovar sus 
Comités Municipales. La idea, me dicen, es hacerlo simultáneamente en todo el estado, aunque -obvio- la atención 
se centra en los municipios de mayor peso, encabezados por Querétaro, en donde se perfila Pancho Pérez Rojas. 
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Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- CNC. Ante el líder nacional de la Confederación Nacional Campesina, el senador Manuel 
Cota Jiménez, asumirá hoy Jesús Ramírez Hernández la dirigencia estatal del sector. El acto tendrá lugar esta tarde, 
en el que se está convirtiendo en el mayor enclave agrarista: La Unión de Ejidos de El Marqués. Nace una estrella. -
¡FUEGO!- Choper. Como un chicuelo participa el alcalde Marcos Aguilar Vega con sus amigos motociclistas en 
ruidosas rodadas por Los Arcos y otros rumbos de la ciudad. El edil capitalino, que promete hacer de Querétaro un 
pueblo bicicletero, se mueve en una costosa máquina de gasolina. Y bueno, después de los abundantes yerros de su 
administración, hay quienes se preguntan si está invitando a su partido, el PAN, a un remake de “Nacidos para 
perder”. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
EN PRIVADO 
Por Joaquín López Dóriga 
Ayer le comentaba del desayuno previo a la plenaria de la Conago, en Huatulco, donde el gobernador panista de 
Querétaro, FDS me puso en la mesa del fusilamiento por la columna de esa mañana donde hablaba de la 
investigación que hay en torno a sus propiedades, a las del gobernador de Baja California, Francisco Vega, y las 
compraventas de bienes raíces y adquisiciones millonarias de medicinas y tabletas del gobernador de Guanajuato, 
Miguel Márquez, y de su afirmación de que las filtraciones del gobierno se hacían en este espacio, lo que ayer le 
reté a demostrar, lo que no ha hecho. En eso estaban cuando se oyó la voz de Javier Corral, gobernador panista, de 
Chihuahua: -¡Llevan una hora hablando de López-Dóriga…! Hay otros asuntos más importantes- dijo refiriéndose a 
los adeudos que recibió de su antecesor priísta. -¡Claro! A ti te vale porque no te mencionó, pero eso es muy grave- 
le reviró uno de los aludidos. –Si eso me hacen a mí, se lo pueden a hacer a cualquiera de ustedes- amplió el 
queretano. También hablaron, pero en un tono más tranquilo, los gobernadores de Guanajuato y de Baja California, 
negando cualquier movimiento ilegal, y otros mandatarios hasta del PRI, sobre todo cuando pasaron al tema de los 
adeudos. Para la plenaria, ya con el Presidente EPN, y los secretarios de gobernación, Miguel Ángel Osorio, (…) el 
gobernador Domínguez, de Querétaro, volvió a la carga con la columna del viernes, y otros también, a lo que el 
titular del Ejecutivo les respondió que no había tal. Además de éste, otros dos temas dominaron la plenaria: Donald 
Trump y los adeudos. (M, 3) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
RI: REPORTE ÍNDIGO 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 






